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Protokoll 

Thema  Generalversammlung 
Ort  online & auf der Brache 
Datum  Donnerstag, 3.6.2021, 19:00h‐20:15h 
Protokoll  Syrus Mozafar (SM) 
Anwesend  Vorstand(VS): Walter Vismara (WV), Werner Berger (WB), José Wolf (JW), Syrus Moza‐

far (SM), Nikolas Wolf (NW), Sarah Breitenstein (SB), Tobias Langenegger (TL) 
AG Stadtentwicklung Sergej Klammer, Revisorin Manuela Hotz und 15 weitere IGH‐
Mitglieder online (Liste) sowie Martin Zahnd (IGAWB)) 

Entschuldigt  Mitglieder Monika Spring, Catharina de Carvalho & François Bolay, Revisor Daniel Imholz, 
Christoph Gysi (Kulturmeile) 

Traktandum  Inhalt Zuständig/ 
Termin 

1. Wahl Protokollfüh‐
rer & Stimmzähler

JW begrüsst Mitglieder und Gäste. Als Protokollführerin wird SM bestätigt. Stim‐
menzähler braucht es nicht, da Abstimmungen online automatisch gezählt werden.

2. Protokoll GV 2019  Protokoll letztjähriger GV wird wie auf der Webseite hochgeschaltet abgenommen.

3. Jahresbericht
2020 

2020 wieder ein Jahr voller Aktivitäten des Vorstands, des Präsidiums und der 
AG Stadtentwicklung, wenn auch weniger sichtbar wegen Corona. 
Hardturmstrasse: 
Auf Antrag IGH wurde das LKW‐Nachfahrverbot stadteinwärts ausgeschildert 
sowie Zone 30 für die Hardturmstrasse eingeführt und anschliessend noch auf der  
Strasse sinnfällig markiert. Zudem wurden Speedys (Radar‐Smileys) installiert. 
Stadion Hardturm:  
Nach der Annahme des Gestaltungsplans Ensemble formierte sich die IGH zu‐
sammen mit IG Freiräume, IG AWB und dem Höhenwahn in dem neu gegründe‐
ten Verein pro‐limmatraum.ch, welcher gegen den Gestaltungsplan im Bedarfs‐
fall weiterhin vorgehen wird. 
Fischerweg: 
Da das Thema mit den schnellen Velos und dem staubigen Belag über die Jahre 
von Amt zu Amt weitergereicht wurde, hat die IGH einen Brief an Stadtpräsidentin 
Mauch verfasst, welcher an die Ämter überdachende neue Adressatin (Ansatz von 
IGH‐Mitglied Marco Daniel) gesandt wird mit der Bitte, sich der Thematik anzu‐
nehmen und das Anliegen mit mehreren Ämtern zu koordinieren. 
Stadtentwicklung: 
Die Arbeitsgruppe begleitet die IGH mit Rat und Tat zu Projekten im Quartier 
wie zum Dialog JosefAreal oder zum Workshop Gestaltung Aussenraum der 
Investoren Ensemble. Auch bringt sie sich intensiv beim neu aufgesetzten Pro‐
jekt Hardturmstrasse ein und begleitet die neu gegründete erweitere Arbeits‐
gruppe mit KWerk und QV5 nun auch im geplanten Expressprojekt. 
Quartiervertretung: 
Die IGH behauptet nach wie vor ihre Position als anerkannte quartiervereins‐
ähnliche Organisation und ist bei allen Projekten und Aktivitäten im Quartier prä‐
sent, wie bspw. Die Vernetzungsgruppe BAZ oder Park Pfingstweid. 
Veranstaltungen im Berichtsjahr: 
Pandemie bedingt wurde einzig das Podium Verdichtung in Zusammenarbeit 
mit dem QV5 und auf dem Podium vertreten mit Monika Spring, Architektin 
und Gründungsmitglied IGH, durchgeführt. Nicht stattfinden konnte die Füh‐
rung Schulhaus Pfingstweid, die Führung Brache mit Pizza oder die Führung 
durchs Quartier. 
Öffentlichkeitsarbeit / Zusammenarbeit: 
Vernetzung – Die IGH ist mit der Stadt als anerkannte quartiervereinsähnliche 
Organisation gut vernetzt und arbeitet mit den im Quartier aktiven Organisatio‐
nen/Institutionen zusammen.  
Vorstand – der siebenköpfige Vorstand (im Okt. 2020 neu mit Gemeinderätin Sarah 
Breitenstein und Kantonsrat Tobias Langenegger) hat sich zu sieben Vorstandssit‐
zungen getroffen. Vertretungen vom Maag‐Areal, Sheraton, Hardturmpark, Kraft‐
werk oder Förrlibuck sind erwünscht! 

Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen 

JW
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4. Jahresrechnung
2020 

Nikolas Wolf präsentiert die Jahresrechnung:

JahresRechnung ’20
Aufwand 4‘960.48
Ertrag 6‘220.00
Einnahmenüberschuss 1‘269.52

 

Revisorin Manuela Hotz stellt korrekte Buchhaltung fest und beantragt Décharge. 
Revisionsbericht und Jahresrechnung 2020 werden einstimmig abgenommen 
und dem Vorstand mit einer Enthaltung Décharge erteilt 

NW

5. Verabschiedung  Werner Berger verabschiedet Walter Vismara aus dem Vorstand und verdankt
sein aktives und präsentes Mitwirken. Das Dankeschön für seine langjährige 
Mitwirkung in der IGH ist noch in Abstimmung mit seinen Interessen und Hob‐
bys. 

WB

6. Wahlen Das Co‐Präsidium José Wolf und Syrus Mozafar wird per Akklamation wieder‐
gewählt.  
Die weiteren Vorstandsmitglieder Werner Berger, Sarah Breitenstein, Tobias 
Langenegger und Nikolas Wolf werden in globo mit einer Enthaltung wieder‐
gewählt. 
Manuela Hotz und Daniel Imholz werden als Revisoren mit einer Enthaltung im 
Amt bestätigt. 

WB

JW

JW

7. Budget 2021 Nikolas Wolf präsentiert das Budget 2021:

Budget ’21
Aufwand 12’000.00
Ertrag 7'500.00
Budgetierter Verlust ‐4'500.00

 

Budget & gleichbleibende Mitgliederbeiträge werden einstimmig angenommen. 

NW

8. Hardturmstrasse  Erfolge in Beruhigung der Verkehrssituation:
Nachfahrverbot LKW, Zone30, Markierung auch auf der Strasse, Sichtbarmachung 
der Geschwindigkeitsüberschreitungen mittels Speedys (aktuell in Abklärung, wa‐
rum bereits wieder deinstalliert). 
Projekt Hardturmstrasse: 
Die Planung der Stadt beginnt wieder von Vorne und wird dementsprechend frü‐
hestens in 8 Jahren fertig umgesetzt sein. Das war für den Vorstand ein grosser 
Schock.  
Die lange Wartezeit will die Stadt mit einem Expressprojekt abfedern und die 
überbrückenden Massnahmen bereits im 2022 umsetzen – nur möglich ohne aus‐
schreibungspflichtige Massnahmen gemäss §13/ §16.  
Die IGH trifft sich mit der Stadt, zusammen mit Vertretern vom Kraftwerk und dem 
QV5 und unter Begleitung des IGH‐Experten Verkehrsplanung Markus Birchler, zu 
regelmässigen Sitzungen mit der Stadt, ist damit stets aktuell über die Fortschritte 
und Massnahmen informiert und kann frühzeitig Stellung beziehen. Angedacht 
sind Treffen im 6‐Wochen Rhythmus. 
Langfristige Zielsetzung ist die Unterbindung des Durchgangverkehrs, Trennung Velo‐ 
und Fussverkehr (langsam auf Fischerweg), sichere Querung der Strasse für Kinder 
und ältere Menschen sowie Ersatzparkplätze bei Aufhebung der Plätze auf Hardhof. 

WB

9. Anträge ‐ 

10. Vorschau /
Aktivitäten

Podium 5G organisiert zusammen mit dem QV5, FR 18. Juni in der Limmathall,
Organisator und Moderator Walter Vismara. 
Beschäftigen wird uns auch weiterhin die Hardturmstrasse und das Projekt En‐
semble. 

JW 

11. Varia/ Schluss  ‐ ‐

Die Teilnehmenden der online GV werden nochmals eingeladen, auf der Brache in idyllischem Umfeld bei 
einem kleinen Apéro gesellig zusammen zu sein. Mit knapp dreissig Teilnehmenden wird bis in die Dunkel‐
heit hinein das eine oder andere Thema der GV vertieft.  
Besonders danken wir Susan Gruber, welche eine köstliche Bowle und ein erfrischendes alkoholfreies Ge‐
tränk sowie selbstgebackene Rhabarber‐Muffins zum Apéro beisteuerte. Auch danken wir Sergej Klammer 
einmal mehr für seinen audio‐visuellen Support bei der online Übertragung der GV. 


